
 

 

令和６年第３回（９月）定例会 

 

市政一般質問通告要旨 

 

 
 

9月19日（木） 
午前 9時 30分 

9月20日（金） 
午前 9時 30分 

9月24日（火） 
午前 9時 30分 

9月25日（水） 
午前 9時 30分 

9月26日（木） 
午前 9時 30分 

1 
佐 野 正 幸 
21・未来クラブ 

5 
尾 崎 孝 好 
21・未来クラブ 

9 
篠 原 通 裕 

公明党 
13 

篠 田  剛 
公明党 

17 
熊 谷  麗 

草の根 

2 
伊 勢 田 幸 正 
無会派（日本維新の会） 

6 
根 岸  操 
無会派（立憲） 

10 
山 下 淑 子 

公明党 
14 

小 泉  陽 
21・未来クラブ 

18 
勝 山  祥 

草の根 

3 
関 野 兼 太 郎 
21・未来クラブ 

7 
宮 尾  玲 

日本共産党 
11 

須 崎 悦 子 
日本共産党 

15 
加 賀 奈 々 恵 

草の根 
19 

今 成 優 太 
草の根 

4 
斉 藤 隆 浩 
21・未来クラブ 

8 
川 畑 勝 弘 

日本共産党 
12 

木 村 邦 憲 
日本共産党 

16 
村 元  寛 

草の根 
  

  

※開始時間は予定ですので変更になる場合がございます。 

 

質問実施方法 

（１）質問順序は、質問通告書の受付順とする 

（２）質問時間は、答弁の時間を含めて、一人６０分以内とする 

（３）１回目の質問は､登壇して一括で行う 

（４）２回目以降の質問は、質問席からの一問一答方式とする 

（５）質問回数の制限はしない 

 

富 士 見 市 議 会 

 

 

 



 

 

1 佐野 正幸（議席番号３番） 

１ 安全安心について 

（１）避難所受付システムの試行を 

（２）災害の発生が予想されるときの公共施設の対応を伺う 

（３）子どもの安全見守り体制のさらなる強化を 

（４）防犯活動エコバッグの販売又は配布を 

（５）さらなる熱中症対策を 

２ 学校環境について 

（１）校門と校舎の扉を閉めることの徹底を 

（２）図書室等への新聞配架で学びの充実を 

（３）教育委員会と校長会等との連携は 

３ 投票率の向上について 

（１）市長選挙の投票率を受け、選挙管理委員会の考えは 

（２）ふわっぴーイラスト選挙等、親子で投票に行く策をより良いものに 

４ 市民・地域要望について 

（１）高齢者あんしん相談センター（地域包括支援センター）や民生委員等の担当区は、小学

校区と合わせていくべきでは 

（２）図書館でオーディオブックの貸出を 

（３）ふじみふわっぴー絵本の増刷を 

（４）鶴瀬西２丁目内県営住宅・コンビニ前の交差点の改善を 



 

 

２ 伊勢田 幸正（議席番号５番） 

１ 行財政改革・働き方改革について 

（１）基金の運用について 

  ①ＳＤＧＳへの投資について 

 ②特殊会社・独立行政法人発行の債券の運用について 

  ③電力債の運用について 

（２）出張所の再編を 

（３）窓口対応時間の見直しについて（龍ケ崎市の事例を参考に） 

（４）不要品の売却について 

（５）民間事業者の事業の研究について 

２ 終活支援について 

（１）身寄りのないご遺体の火葬について 

  ①本市の現状は 

  ②マニュアルの整備状況は 

（２）死後事務委任契約の受け皿について 

３ 選挙事務について 

（１）共通投票所の設置について 

（２）参議院議員通常選挙（比例区）の仕組みの周知について 

（３）選挙公営制度について 

（４）投票用紙のリサイクルを 

４ 公共施設等での資源回収について 

（１）小型家電の回収場所の拡大について 

（２）衣類の回収について（和光市の事例を参考に） 

（３）使用済みはがきの回収について（福島市の事例を参考に） 

（４）落ち葉・剪定枝の回収について（志木市落ち葉銀行を参考に） 

（５）ごみ分別アプリについて 

５ 治水対策について 

（１）止水板への補助制度について（朝霞市の事例を参考に） 

６ 万博を通じたセルビア共和国との交流について 

（１）大阪・関西万博、特に令和７年９月１５日（月・祝）のセルビア共和国のナショナルデ

ーへ、市長を先頭に市内中学生派遣をしては 

（２）２０２７年ベオグラード万博を通じたセルビア共和国との交流について



 

 

３ 関野 兼太郎（議席番号１３番） 

１ 安心安全のまちづくりについて 

（１）星野市長３期目の政策方針の安心安全、危機管理について 

①地震に強い・燃えないまちづくりへの取組は 

②自助・共助・公助が一体となった防災・減災体制構築への取組は  

③地域の防災意識の醸成と安心安全活動の支援の具体策は 

（２）安全な水道水の供給について 

  ①毎月行っている水質検査結果の評価は 

  ②水道水に含まれているとされる有機フッ素化合物（ＰＦＡＳ）について、本市の検査結

果の状況は 

③災害対策として、安全な水道施設の整備状況は 

２ 富士見市の埋蔵文化財事業について 

（１）水子貝塚を除く市内の埋蔵文化財包蔵地５８か所の現況は 

（２）埋蔵文化財の保護対策は 

（３）学校教育でどのように活かされているのか 

３ 様々な行政運営について 

（１）新規職員採用試験への応募状況は 

（２）職員への業務支援を 

（３）人口減少社会を見据え近隣自治体との広域事業連携は 

 

 

４ 斉藤 隆浩（議席番号１２番） 

１ デフリンピックについて 

（１）機運醸成を図る考えは 

（２）セルビア共和国との推進状況は 

２ 災害に強いまちについて 

（１）スタンドパイプ式初期消火器具の導入の考えは 

（２）消防団本部員へ防火衣貸与の実施を 

（３）防災協力農地のさらなる拡充推進を 

３ 安全対策について 

（１）自転車安全対策の推進を 

（２）歩行者へのマナーの周知は 

４ 農業ができるまちづくりについて 

（１）儲かる農業の実現に向けた方策は  

（２）認定農業者の拡充の考えは 

５ 市民利用施設について 

（１）キラリふじみのトイレを洋式ウォシュレットに整備を 

（２）市民総合体育館内への広告看板設置の考えは 



 

 

５ 尾崎 孝好（議席番号１１番） 

１ 持続可能な財政運営の推進について 

（１）今後の行政経営における財政上の課題の認識は 

（２）事務事業の見直しについての考え方は 

（３）行財政改革への取組についての考え方は 

２ 公共施設マネジメントの推進について 

（１）公共施設個別施設計画第１期実行計画の進捗状況の認識は 

（２）施設の再編方策についての検討は 

３ 雨水対策について 

（１） 道路側溝の点検、清掃等の状況は 

４ 教育行政について 

（１）教育相談事業の現状についての認識は 

（２）小中一貫教育の進捗状況についての認識は 

（３）開かれた教育委員会への取組についての認識は 

 

 

６ 根岸 操（議席番号４番） 

１ 熱中症対策について 

（１）これまでの状況をどのように捉えているか 

  ①熱中症の発生状況について 

  ②具体的な指示や対応について 

  ③現状を踏まえ、今後の対策について 

２ 地域公共交通について  

（１）市内循環バスの現状について 

①利用者の状況について 

②今後の路線見直しについて 

（２）二種免許の取得に対する補助制度の導入について 

３ スポーツ振興について  

（１）富士見市第２運動公園のグラウンドの整備を 

（２）中学校の部活動の活動時間について 

（３）学校開放での体育館のエアコン使用料金について 

４ 市民要望について  

（１）上南畑地域の市道第３４２８号線の拡幅について 

（２）ルールとマナーについて 

①啓発のための日や月間を設けることについて 

（３）倒木を防ぐための対策について 

（４）鶴瀬駅東口大屋根側にスロープの設置を 

 

 



 

 

７ 宮尾 玲（議席番号１０番） 

１ 平和事業について 

（１） 戦後８０周年を迎えるに当たり、平和事業の取組を実施しては 

（２） 市民派遣事業の拡充について  

① 現在の検討状況について 

② 現在はピースフェスティバル実行委員会が寄附を募り、市民派遣をしていると思うが、

市として市民派遣を行ってはどうか 

２ 国民健康保険事業について 

（１） ２０２５年度からの国民健康保険税額についての検討状況は 

（２） 子どもの均等割を廃止し、国民健康保険税の引下げを 

（３） 埼玉県国民健康保険運営方針（第３期）に示された「法定外繰入解消」は国民健康保

険税の大幅引上げにつながることから、見直しを行うよう求めるべき。見解を伺う 

（４） マイナ保険証の導入について 

① 被保険者のマイナ保険証への移行状況は 

② 市内医療機関、市民から寄せられている声について 

③ ２０２５年度以降の資格確認書の発行について 

④ 健康保険証をこれまでどおり発行できるよう国へ要望を行うべき。市の見解を伺う 

３ 教育環境の充実を 

（１） 市内小中特別支援学校の特別教室のエアコン設置について 

① 請願書採択後の検討について 

② 特別教室にエアコンが設置されていないことに伴う授業への影響と教職員・児童生徒

の状況は 

③ 早急にエアコン設置を検討すべき。市の見解を伺う 



 

 

８ 川畑 勝弘（議席番号２１番） 

１ 台風やゲリラ豪雨対策について 

（１）本市では、大きな災害が起きていないことから、備品の確認や職員の行動など再度確認

が必要と考える 

①市は、各集会所などでの土のうの確保と受け渡しをどのように考えているのか 

②これらの被害に備えるために、雨どいの詰まりや道路の側溝や雨水ますが塞がれていな 

いかなど、住宅周りの点検などについて啓発してはどうか 

③市職員は、災害時の初動時の行動などについて、流れを確認できているか 

２ 埼玉県が計画している水道・下水道料金の値上げについて 

（１）埼玉県で下水道料金の引上げが２０２５年度から計画されている。市民生活が厳しく、

市民の負担が大きくなることから、引上げをすべきではないと考えるが、市の見解は 

（２）埼玉県で水道料金の引上げが２０２６年度から計画されている。市民生活が厳しく、市

民の負担が大きくなることから、引上げをすべきではないと考えるが、市の見解は 

（３）水道・下水道料金の引上げを行わないように、埼玉県に本市として声を上げるべきと考

えるが、市の見解は 

３ 鶴瀬駅西口土地区画整理事業について 

（１）鶴瀬駅西口土地区画整理事業の換地処分が延期になったことについて 

（２）地権者に通知を送っているが地権者は、なぜ、延期になったのか分からない状況である。

ぜひ、全地権者を集めて具体的に説明をすべきと考えるが、市の見解は 

（３）今年の１０月に換地処分及び町名地番変更を実施予定としていたが、いつ完了するのか 

（４）駅周辺道路でいまだ開通が見込めない「特８－１号線」についてはいつ開通するのか 

４ 富士見上南畑地区産業団地について 

（１）誘致企業が決まり税収の見込額が考えられるが、市の見解は 

（２）参入する企業は、ゼロカーボンに向けての方針を把握しているか 

（３）市は、ゼロカーボンに向け、参入する企業に対してどのような働きかけを行う予定か



 

 

９ 篠原 通裕（議席番号１５番） 

１ 高齢者支援について 

（１）エンディングプランサポート事業について 

（２）成年後見制度の現状と課題について 

（３）国が示す持続可能な権利擁護支援モデル事業について 

２ デジタル人材育成について 

（１）デジタル人材育成の現状と課題について 

（２）国の動向について 

（３）県の動向について 

３ 地域の課題について 

（１）唐沢掘の治水対策について 

（２）関沢２丁目地内県道三芳富士見線と市道第５２０９号線における交通安全対策

について 

 

 

 

１０ 山下 淑子（議席番号１６番） 

１ インクルーシブ教育について 

（１）本市の現状について 

（２）本市の課題について 

（３）富士見市版インクルーシブ教育の今後について 

２ ＳＤＧｓのさらなる推進について 

（１）ＳＤＧｓ未来都市としての今後の取組について 

（２）家庭でも個人でもできるＳＤＧｓへの取組について 

３ 異常気象による大雨等の早期警報について 

（１） 本市の現状について 

（２） 防災行政無線の活用について 

４ 生活保護受給世帯への支援について 

（１）エアコン設置の助成について 

５ 聴覚障がい者への支援について 

（１）安心して使える公共トイレの工夫について 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

１１ 須崎 悦子（議席番号２０番） 

１ 鶴瀬駅東口周辺の整備について 

（１）鶴瀬駅東口駅前広場整備工事の完成予定は、令和６年度となっているが、進捗状況は 

（２）鶴瀬駅西口駅前広場と同じように、一時的に停められる駐車場を整備してほしいとの市

民の声がある。これからでも検討すべきと考えるが、市の見解は 

（３）鶴瀬駅西口駅前広場には、トイレが整備されている。鶴瀬駅東口駅前広場にもトイレの

整備を 

（４）鶴瀬駅東口駅前広場及び鶴瀬駅東通線（県道２４５号線、県道３３４号線）にベンチの

設置を 

２ 視覚障がい者の安全と権利を守る取組について 

（１）鶴瀬駅東口駅前広場は、工事中でも点字ブロックを敷設するべきと考えるが、市の見解 

   は 

（２）選挙の投票時に、指示されるままに投票用紙を投票箱に入れているので、自分で投票箱

を確認するために、投票箱に点字の表示が必要と考えるが、市の見解は 

（３）選挙の投票時に、同行援護の持ち時間を使うのではなく、選挙管理委員会が移動支援を

行うべきと考えるが、市の見解は 

３ 帯状疱疹ワクチン接種の助成について 

（１）帯状疱疹を患う人が増えており、予防策としてワクチン接種が推奨されている。市とし

ても接種の助成をするべきと考えるが、市の見解は 

４ 加齢性難聴者への補聴器購入の助成について 

（１） 埼玉県内でも補聴器購入の助成を行う自治体が増えており、本市でも第９期高齢者保

健福祉計画の中に支援の在り方を検討するとあるが、現在の検討状況は 

５ ヤオコー富士見羽沢店前にバス停の新設を 

（１）ヤオコー富士見羽沢店の前に鶴瀬駅とららぽーと富士見を結ぶ路線のバス停が欲しいと

いう市民からの要望が多い。ぜひ実現すべきと考えるが、市の見解は 

 



 

 

１２ 木村 邦憲（議席番号９番） 

１ 学校給食費の無償化を 

（１）学校給食費の無償化に向けた国の動向及び坂戸市や所沢市などの県内自治体が無償化に

踏み出した状況をどのように施策に反映させていくのか伺う 

（２）子育て世代の教育への経済的負担軽減のため、市として学校給食費の無償化に踏み出す

べきと考えるが市の見解は 

２ 市役所西出張所の早期再開を 

（１）地方自治法第２４４条第３項では「普通地方公共団体は、住民が公の施設を利用するこ

とについて、不当な差別的取扱いをしてはならない。」と明記されている。西出張所が

長期間閉鎖されている状態はこの条項と矛盾すると考える。市は、再開の見通しがない

中で、市民の声に応え、矛盾を解消するためにも鶴瀬駅周辺において西出張所を再開す

べきと考えるが市の見解は 

３ 唐沢堀周辺地域の水害対策を  

（１）昨今、西みずほ台・唐沢堀周辺地域では多発するゲリラ豪雨によって住宅への被害が起

きている。唐沢堀の越水対策及び周辺道路の冠水対策について市の計画を伺う 

４ 自転車駐輪場の現状について 

（１）昨年度、市営自転車駐車場の指定管理者がシルバー人材センターからサイクルパーク富

士見に替わり、「夜間の人員が少なくなった」「不便になった」という声が聞かれる。市

としてどのように認識しているのか伺う 



 

 

１３ 篠田 剛（議席番号１４番） 

１ 同居や近居の促進について 

（１）国や県の取組は 

（２）本市の現状の取組は 

（３）支援制度などさらなる取組は 

２ 子どもの熱中症対策について 

（１） 国や県の取組は 

（２）本市の取組は 

（３）民間気象会社等と連携した取組は 

３ 防犯活動について 

（１） ドライブレコーダー付き公用車を防犯に活用することについて 

（２） 富士見市民青色防犯パトロ－ル隊の活動や隊員の拡大について 

（３） 防犯カメラ付き自動販売機の活用について 

４ 下の谷公園に隣接した旧富士見江川付近の道路復旧工事について 

（１）陥没部分の復旧について 

 

 

１４ 小泉 陽（議席番号１番） 

１ 地域経済活性化について 

（１）富士見市第３次商業活性化ビジョンの進捗状況は 

（２）雇用創出について 

（３）市民の消費拡大について 

２ 学校教育におけるＩＣＴ活用について 

（１）現状と課題について 

（２）ＧＩＧＡスクール構想における端末の更新について 

（３）個人情報の管理について 

３ 安定した電力の供給について 

（１）電力を安定して供給するための本市の施策について 

（２）計画停電や電力需給ひっ迫警報などにより電力の利用制限が通知された場合における本

市の対応は 

 

 

 

 



 

 

１５ 加賀 奈々恵（議席番号７番） 

１ 障がい者施策について 

（１）一時的ストマへの助成を 

２ 防犯対策について 

（１）公園の防犯対策について 

（２）防犯カメラ付き自動販売機の導入を 

（３）兵庫県加古川市を例に「わんわんパトロール」事業の実施を 

３ 防災対策について 

（１）避難行動要支援者支援事業のさらなる周知を 

（２）富士市防災アプリ「防災ふじ」を例に避難行動要支援者が避難の際に支援を要請できる

仕組みづくりを 

４ 学校給食について 

（１）東京都八王子市を例に学校を休みがちな児童生徒を対象とした学校給食センターでの給

食提供を 

 

 

１６ 村元 寛（議席番号６番） 

１ 帯状疱疹ワクチン接種の助成を 

（１）本市でも助成を 

２ 産業団地との協力について 

（１）進出企業と電力、インフラ、交通、保育所、雇用などの各分野で協力を 

３ 来年度予算の見通しについて 

（１） 金利上昇や円高への備えなどについて 

４ 豪雨対策について 

（１） 市立図書館鶴瀬西分館に止水板の設置を 

（２） つるせ台小学校の放課後児童クラブなどにおける対策の強化を 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

１７ 熊谷 麗（議席番号８番） 

１ 治水対策について 

（１）唐沢堀の治水対策について 

（２）根本的な対策が必要と考えるが市としての見解は 

２ 富士見市学校プール開放事業について 

（１）開放状況について 

（２）中止の際の判断基準について 

（３）今後の事業展開について 

３ 交通安全対策について 

（１）自転車の安全な利用促進の取組について 

（２）自転車の運転マナーの向上に向けた取組について 

 

 

 

１８ 勝山 祥（議席番号１８番） 

１ 福祉のサポート体制について 

（１）本市のケースワーカーの業務内容は 

（２）本市におけるケースワーカーの現状は 

（３）本市のケースワーカーの課題は 

（４）近隣市の状況は 

（５）適正な配置数で業務の改善を 

２ 公共物の盗難について 

（１）市内公共施設等での盗難被害の実態は 

（２）今後の対策について 

３ インクルーシブ遊具（体に障がいがある子も、ない子も一緒になって遊ぶことができる遊

具）について 

（１）設置に向けた検討状況は 

 



 

 

１９ 今成 優太（議席番号１９番） 

１ 多目的屋外スポーツ施設整備について 

（１）現在の進捗状況について 

（２）今後の整備について 

２ 人口増加に伴う対応について 

（１）現状は 

（２）まちづくりの課題は 

（３）学区編成について 

３ 生活保護行政について 

（１）現状の課題は 

（２）生活保護費の不正受給者対策について 

４ 高齢者ドライバーによる交通事故対策について 

（１）現状の課題は 

（２）運転免許証の自主返納について 

 


